

民報

2021年 5 月 2 日

第1298号

編集発行
日本共産党藤島支部

生活相談所
加藤鉱一（宝徳）
TEL0235-64-3941
携帯090-8929-4221
HPは「藤島 加藤鉱一」
と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい
(月200円程度)
4月 36人 48,133円
3月 46人 41,436円

庄内柿が降霜被害

4月10日から11日にかけて、県内の果樹への降霜被害が発生しました。特に長沼地区の庄内柿に甚大な被害が広が



庄内柿の花芽が枯死し、発芽しない（長沼宮東4/27）

調査地区		被害状況			栽培面積(ha)	備考
		面積(ha)	被害率 (花芽の枯死率)	影響		
鶴岡	黄金	0.87	50%～80%	大	24.3	県普及課、JA鶴岡による抽出調査
	大泉	0.60	10%以下	小		
	田川	-	なし	なし		
	その他	-	なし	なし		
藤島	長沼	5.00	90%以上	甚大	67.3	県普及課、JA庄内たがわによる抽出調査
	渡前、鶯畠、東堀越	-	10%～20%	小		
羽黒	後田山	20.0	10%～20%	小	183.7	県普及課、JA庄内たがわによる抽出調査
	手向	-	10%～20%	小		
	仙道	-	5%～10%	小		
	十五団地	-	5%	小		
	松ヶ岡	-	0%～5%	小		
	高寺、後田	-	なし	なし		
	西荒屋、西片屋、黒川、漆山、大杉川原、馬渡山、山添	-	なし	なし		
朝日	越中山	-	10%～20%	小	29.7	県普及課、JA庄内たがわによる抽出調査
	熊出、栗山	-	なし	なし		

4/20鶴岡市農林水産部報告から

つたことが影響しました。

今後の対応は、被害が甚大な園地は来年に向けた樹体管理、比較的被害が軽微な園地は、結実の確保と高品質生産に努めることです。

果樹共済の対応や、市の支援が必要になってしまいます。

県によれば、マイナス2℃以下×1時間で枯死し、先端部ほど被害を受けること、霜害を受けた芽の基部から新たに枝が伸びることが考えられるが、花芽を持つことは少なく、大幅な減収が見込まれることです。

県農林水産部が19日
に調査に入り、長沼地
区では全域（約5ha）
で柿の新芽が枯死して
いることが明らかにな
りました。

つて い ま す。



民報工日

数年後の秋、ある絵

やせ馬に稻丸を3つ

月山とわたし 3

加藤貞雄(山王町)



地面に散らばっていた
る藁くずが懐かしかつた。

の杭掛けを見つけた。
しかもその背景には
月山が座っていた。刈
り取られてから日が浅
いせいか微かに青臭い
匂いが漂っていた。
月山が稻杭の間に位
置するようにイーゼル
を据えて、稻杭を画面
いっぱいに構図した。

山間地へ移るが、月山にしたが、肝心の月山が樹林に隠れてしまう。やつと田代（櫛引）から上野新田（羽黒）に向かう途中の田んぼに10本ほど立ち並ぶ稻

一枚の絵に取り組んだ。長い間胸の中に温めてきた一稻の杭掛けと月山一の風景である。稲机を探し回ったが、今はコンバインで処理され、平地ではついぞ見かけなかつた。

やせ馬に稻丸を3つ

ある感動を伴つ
く迫つて見えて
くるのだろう。
私にとつて
稻は月山と分
かち難いもの
としてイメー
ジされる。そ
れは私の心の
原風景といつ
てもいいよう
だ。

山形が育む米の可能性が広がる

藤島農産物元気食楽部が3年目の総会・研修会

設立3年目を迎えた
藤島元気食楽部（太田
三千夫会長・会員81人）
の令和3年度総会と研

修会が23日、藤島庁舎
で開かれました。

研修会は山形県6次
産業化プランナーの玉

谷貴子さんが「米の可
能性と6次産業化」と
題し講演しました（写
真・藤島庁舎提供）。

玉谷貴子さんは新潟
県長岡市出身で、食品
会社の父の一言「農が

これから日本を救う」
をきっかけに、岩手大
学農学部に入学。卒業後は新潟県の菓
子メーカー（株）大阪屋

研究室細菌検査部門に
入社したものの、翌年
に山形県西川町に嫁ぎ、
現在は「玉谷製麺所」
の専務取締役です。

講演ではお米の食べ
方の歴史をたどり、神
事や仏事で、米を粉に
しだんごを作つて供え
ていたなど、米の加工
が生まれた理由を探り、
米の加工

令和3年度 藤島農産物元気食楽部 役員名簿

【役員】

No.	役職名	氏名	備考
1	会長	太田 三千夫	
2	副会長	成澤 勝	JA庄内たがわ藤島支所長 新
3	副会長	成田 譲	鶴岡市藤島庁舎支所長 新
4	監事	齋藤 泰宏	
5	監事	佐久間 憲生	
6	未来へのアグリ部会	井上 貴利	
7	米部会 部会長	矢口 悟	
8	園芸部会 部会長	去渡 勝宏	新
9	地域農産物加工部会	押井 秀勝	
10	地域農産物加工部会	富樫 菊子	
11	相談役	齋藤 泰宏	兼務
12	相談役	相馬 一廣	
13	アドバイザー	太田 三千夫	兼務
14	アドバイザー	佐久間 憲生	兼務
15	アドバイザー	田澤 繁	
16	アドバイザー	武田 壮一	新

新时代の米の商品開発
の事例を数多く紹介し
ました。

月山黒米うどんや、
つや姫を使つた雪結晶
パスタ、雪若丸を使つ
たクラゲ夢パスタ、昆

虫食としての健康とト
谷貴子さんが「米の可
能性と6次産業化」と
題し講演しました（写
真・藤島庁舎提供）。

山形が育む米の可
能性が広がる」と、工
業化×加工×観光

で、山形が育む米の可
能性が広がる」と、工
業化×加工×観光

レンジに注目を集める
コオロギスナックなど
多彩です。

トランプ力議長は「今回
の運動はますます多くの
労働者の集団的行動
へ水門を開いた」と述
べている。

全米運輸労組は、中
部アイオワ州のアマゾ
ン倉庫（写真）での労組
結成に向け活動してい
ることを明らかにした。

また米議会内でも支
援が広がっている。
民主党のサンダース
議員だけでなく、支援を
援助が広がつていて、
支援を

上院議員らの進歩派議
員だけでなく、支援を
援助が広がつていて、
支援を

民主主義のサンダース
議員らの進歩派議
員だけでなく、支援を
援助が広がつていて、
支援を

（米国内のアマゾン物流
施設）



同盟の強化とは

仲良くなる事を否定
はしませんし、トップ
同士が当面の課題につ
いて話し合う事に問題
はないんだが、誰と誰
が会つてもこの2国間

「同盟の強化」を言う
から俺はイヤなんだ。
▲同盟の強化とは安保
を強める事。つまりは
会う度に同盟の強化と
称して軍備の増強を求
められるんだ。トラン
プにゴルフで釣られた
アベは、爆撃機の爆買
いをしたんだ。

▲これらの後年度負担
という借金はナンボあ
るのかも問題だが、防
衛費はここ数年5億円
を超えているんだ。護
衛する艦が無いのに護
衛艦を持つていて、何
とかという軍艦を戦艦
に改造も進めている。
潜水艦は44隻もあるん
だ。一時・専守防衛
とは反対のクラスター

世界の国々 アメリカ アマゾン労働者たたかい、全米 に関心広がる 青山 崇



アマゾンの労組結成
は、先号に書いたよう
に残念ながら敗北した。
しかし今月4日、同
じ巨大IT企業で1月
に320人の労組が結
成されていたことが明
らかになった（写真）。

このような状況下で、
労働条件と労組結成に
関心が広がっている。
大手メティアも次々
に報道し、新しい様相
を示している。



は、労組結成に至ら
なかつたものの「労働条
件に対する政治的な監

視は今後も弱まらない
だろう」と指摘し、米
労働総同盟産別会議の
トランプ力議長は「今回
の運動はますます多くの
労働者の集団的行動
へ水門を開いた」と述
べている。

全米運輸労組は、中
部アイオワ州のアマゾ
ン倉庫（写真）での労組
結成に向け活動してい
ることを明らかにした。
また米議会内でも支
援が広がつていて、
支援を



表明したバイデン大統
領から共和党のルビオ
上院議員にまで、幅広
く支援の輪が広がって
いる。